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ESTE CÁDIZ 
NO SE RINDE

...pero los demás tampoco 
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El Cádiz logró ayer una agónica y merecida victoria ante el
Sevilla con la que mantiene vivas las opciones de permanencia,

si bien ni Rayo ni Celta fallaron ante sus rivales JOSÉ MANUEL VIDAL | EFE
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Fútbol___Primera División | Sevilla FC - Cádiz CF

Deportes
16.05.24

Mientras hay vida...

La crónica
Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | Un gol de Guardiola en
el minuto 96 concede oxígeno
al Cádiz. Un gol que era el pri-
mero del delantero y suponía
ganar dos partidos seguidos
por primera vez en toda la liga
y estrenarse fuera de casa.
Antes de marcar el Cádiz ha-
bía fallado ocasiones claras,
sobre todo una de Chris Ra-
mos en la primera parte. Ade-
más, se anuló un polémico
gol local en propia puerta. 

El triunfo del Rayo en su
partido pese a quedarse con
uno menos en el minuto 5 y la
remontada del Celta ante un
Athletic cargado de suplentes
evitaron que el Cádiz sacase
mayor rendimiento a sus pun-
tos y que habría descendido si
no hubiese ganado.

Pellegrino apostó por el
mismo equipo que ganó al
Getafe. Por su parte, no guar-
dó nada el Sevilla, contando
incluso con su delantero en
racha En-Nesyri en punta tras
unos días tocado. Nadie iba a
regalar nada y el Cádiz espe-
raba tener su oportunidad pa-
ra marcar, pero sin salir a lo
loco para no dar facilidades al
potente ataque sevillista.

A los cinco minutos llegó el
murmullo a las gradas del
Sánchez Pizjuán. Se había
quedado con uno menos el
Rayo y tendría que jugar el
partido casi entero en inferio-
ridad numérica. Pero si el Cá-
diz no ganaba de nada servi-
ría que acompañasen los de-
más resultados.

El Sevilla dominaba el ba-
lón y empezó a crear las pri-
meras ocasiones, como un
disparo lejano de Lukebakio

HISTÓRICO___Un gol de Guardiola en
los últimos minutos concede al Cádiz
un importante triunfo ante el Sevilla

RESULTADOS___El Rayo Vallecano y el
Celta también ganaron y ya parecen
inalcanzables para los amarillos

OJO___Las Palmas, con cinco puntos
más que el Cádiz y visita pendiente al
Mirandilla, recibe esta tarde al Betis

SALA DE PRENSA

Pellegrino cree que el
resultado fue corto
■ El técnico del Cádiz CF dijo que hay que “hacer
pleno para tener opciones” de salvarse y que, “por
eso, no hay que celebrar mucho”, a pesar de esta
importante victoria. Manifestó el argentino que
todos tenían “mucha ilusión de hacer un buen
partido” y lo hicieron, y aseguró que el Cádiz había
“merecido ganar, incluso por más goles”.

■ Se anuló un
autogol de
Badé, que tras
rematar a su
portería sintió
un golpe de
Chris Ramos
en su pie

¿POR QUÉ
SE ANULÓ?

66’

■ El ariete del
Cádiz no deja
pasar un pase
de Juanmi y se
impone en el
mano a mano
a Nyland para
abrir la lata

GUARDIOLA
HACE EL 0-1

96’

Rubén Alcaraz, que de nuevo fue titular en el centro del campo junto a Gonzalo Escalante, levanta ambos brazos al cielo tras una jugada del partido de anoche. EFE

que pudo desviar Ledesma.
Enfrente, el Cádiz era incapaz
de salir de su campo, presa de
los nervios y sabiendo que no
podía cometer ni un solo error
ante una delantera letal. Por
si fuera poco, el Rayo se había
adelantado al Granada.

Javi Hernández fue el pri-
mer cadista en probar suerte
con un disparo lejano que se
marchó alto. Y también lo in-
tentó Roger para finalizar la
segunda jugada tras un cor-
ner, pero sin peligro.

La oportunidad más clara
hasta el minuto 34 fue para el

Cádiz, que no marcó porque
Navarro culminó una buena
jugada personal entrando en
el área con un disparo que se
estampó en el larguero.

Un error imperdonable
Aún más clara fue la siguien-
te, de las que no se pueden fa-
llar... pero se falló. Chris Ra-
mos se fue de Sergio Ramos y
encaró a Nyland, al que rega-
teó muy bien, pero luego fini-
quitó la jugada tirando la pe-
lota fuera cuando ya no había
portero. Cuando podría haber
entrado andando con el ba-

lón en la portería, disparó de-
mostrando sus carencias de
cara a gol y juego con los pies.

Sin goles se llegó al descan-
so de un partido que se reanu-
dó con el gaditano Suso en el
campo en el bando sevillista.

Y de nuevo fueron los ca-
distas quienes buscaron la
portería, esta vez con un dis-
paro lejano y flojo de Roger.
Ante ellos, un Sevilla tranqui-
lo y ya sin nada en juego esta
temporada que de nuevo que-
ría hacerse dueño del balón.

Evitó el gol Nyland des-
viando un disparo lejano de

Alcaraz con una gran parada.
Y también la tuvo Escalante
con un remate de cabeza que
se perdió por muy poco.

Tenía el Cádiz más oportu-
nidades que nunca, pero se-
guía marcando como siem-
pre: ninguna.

A los 66 minutos, la polé-
mica. Badé marcó en su pro-
pia portería y después de su
disparo involuntario recibió
un golpe de Chris Ramos. El
defensor sólo se quejó al ver
que entraba la pelota, el VAR
pidió al árbitro que revisase
su decisión y el gol se anuló.

Entre Nyland y Kike Salas
evitaron de nuevo el gol ca-
dista mientras el Rayo anota-
ba el 2-0 en su partido.

El Cádiz acabó con todo el
partido, acumulando delan-
teros y retirando defensas
porque ya daba igual empatar
que perder, había que ganar.

A los 96 minutos, el delirio
amarillo. Juanmi controló,
encaró, apuntó y sirvió un
mano a mano a Guardiola,
que no perdonó y anotó el 0-1.
Apenas faltaban tres minutos
y el triunfo no se escapó para
ganar una vida extra más.
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ESTADÍSTICAS

El Cádiz no ganaba dos
seguidos desde 2021
■ El Cádiz CF no ganaba dos partidos seguidos en
Primera desde hacía tres años. El anterior ciclo de
dos victorias consecutivas se remonta a la campaña
2020-21, cuando entrenado por Álvaro Cervera
logró vencer en las jornadas 34 y 35 al Granada y al
Huesca, respectivamente. Además, el de anoche
fue el primer triunfo fuera de casa de esta liga.

ZONA MIXTA - SERGI GUARDIOLA

Guardiola: “Vamos a
intentarlo hasta el final”
■ El autor del gol de la victoria cadista en el afirmó
que llevan “mucho tiempo sufriendo”, pero el
equipo ha elegido “creer” en la permanencia y van
a “intentarlo hasta el final”.“Llevamos un año muy
duro, pero siempre que haya posibilidad, vamos a
seguir intentándolo”, recalcó el mallorquín en
declaraciones a la televisión tras el encuentro.

Jesús Navas centra el balón pese a la oposición del cadista Rubén Sobrino. EFE El gaditano Suso controla la pelota en presencia de Escalante. EFE

Numerosos cadistas estuvieron presentes en las gradas del estadio Sánchez Pizjuán. EFE

Goles

El árbitro

Ortiz Arias
Comité madrileño. Amonestó con cartulinas amarillas a Lu-
cas Ocampos (min. 47), Javi Hernández (min. 50), Acuña
(min. 55), Soumaré (min. 61), Jesús Navas (min. 67), Escalan-
te (min. 69), Agoumé (min. 76) y Kike Salas (min. 94). Expul-
só con roja directa al segundo entrenador del Cádiz CF en la
primera parte del partido.

Incidencias

Partido correspondiente a la jornada número 36 del campe-
onato de liga. Presencia numerosa de seguidores ca-
distas en las gradas del Sánchez Pizjuán

0 1
Nyland ★ ★

Jesús Navas 84’ ★

s Juanlu                         s. c.
Sergio Ramos ★

Badé ●

Salas ★

Acuña 88’ ★

s Pedrosa                     s. c.
Soumaré ★

Agoumé ★

Ocampos 84’ ★

s Mariano ●

Lukebakio 46’ ★

s Suso ★

En-Nesyri ●

0-1 Sergi Guardiola (min. 96)

Ledesma ★

Zaldua 80’ ★

s Iván Alejo                  s. c.
Fali ★★

Víctor Chust ★★

Javi Hernández 90’ ★★

s Maxi Gómez             s. c.
Alcaraz ★★

Escalante ★★

Sobrino 60’ ★

s Sergi Guardiola ★★

Robert Navarro 80’ ★★

s Brian Ocampo ●

Chris Ramos ●

Roger 60’ ●

s Juanmi ★★

Primera División | 36ª jornada
Ramón Sánchez Pizjuán | 35.805 espectadores

Sevilla FC Cádiz CF

la jornada
● Liga de Campeones ◆ Liga Europa ▲ Ascenso directo✖ Promoción

CLASIFICACIÓN
EQUIPO JT GT ET PT FT CT PT

1 Real Madrid 36 29 6 1 83 22 93
2 Barcelona 35 23 7 5 72 43 76
3 Girona 36 23 6 7 75 45 75
4 Atlético Madrid 36 23 4 9 67 39 73
5 Athletic Club 36 17 11 8 58 37 62
6 Real Betis 35 14 13 8 46 41 55
7 Real Sociedad 34 14 12 8 48 37 54
8 Villarreal 36 14 9 13 60 60 51
9 Valencia 35 13 9 13 37 39 48
10 Getafe 36 10 13 13 41 51 43
11 Deportivo Alavés 36 11 9 16 34 45 42
12 Sevilla 36 10 11 15 47 49 41
13 Osasuna 36 12 7 17 40 54 41
14 Rayo Vallecano 36 8 14 14 29 44 38
15 Celta 36 9 10 17 42 54 37
16 Las Palmas 35 10 7 18 30 44 37
17 Mallorca 36 8 14 14 29 41 36
18 Cádiz 36 6 14 16 25 49 32
19 Granada 36 4 9 23 37 70 21
20 Almería 35 2 11 22 35 70 17

●

●

●

●

◆

◆

▼

▼

▼

Resultados
Osasuna 1 Mallorca 1
R.Madrid 5 Alavés 0
Girona 0Villarreal 1
Rayo 2 Granada 1
Sevilla 0Cádiz 1
Celta 2 Athletic 1
Getafe 0Atlético 3
Las Palmas - Betis -
Almería - Barcelona -
R.Sociedad - Valencia -
Próxima jornada  (19-05) 
Alavés Getafe
Athletic Sevilla
Atlético Osasuna
Barcelona Rayo
Cádiz Las Palmas
Granada Celta
Mallorca Almería
Betis R. Sociedad
Valencia Girona
Villarreal R. Madrid

LaLiga EA Sports 35ª JORNADA
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CÁDIZ

■ ■ El secretario general del
PSOE-A, Juan Espadas,
lamentó ayer en Cádiz que ni
Juanma Moreno ni el consejero
de Presidencia, Antonio Sanz,
dan “concreción sobre el
nuevo hospital de Cádiz. “La
información (sobre el Plan
Funcional) es inaccesible, no
sabemos de qué hablan
cuando hablan del hospital”,
ha añadido, subrayando que
“ignoramos cronograma,
planteamientos,
especialidades”. Por ello, ha
retado al Gobierno del PP a
“mostrar lo que estaba hecho”
de manera pormenorizada.
Espadas cargó contra la
política sanitaria de la Junta y
recordó que la provincia es la
que “tiene una menor ratio de
médicos por habitantes”.

El PSOE exige más
concreción

El apunte

Presentación del cartel de la Noche de la Empresa CEC. CEC

ECONOMÍA El Fuerte de San Lorenzo del Puntal de Cádiz acogerá la cita, que tendrá lugar el próximo 4 de julio

Cádiz, sede de la Noche de la Empresa 
DANIEL BAREA | El Fuerte de San
Lorenzo del Puntal, en la Esta-
ción Naval de Puntales de la
Armadas, en Cádiz, acogerá el
próximo 4 de julio la quinta
edición de la Noche de la Em-
presa, organizada por la Con-
federación de Empresarios de
Cádiz (CEC). Su presidente, Ja-
vier Sánchez Rojas, ha remar-
cado que la fortificación, que
formó parte del sistema defen-
sivo de la ciudad durante la
Guerra de la Independencia y
el asedio francés a comienzos

del siglo XIX, ha sido escogida
como “símbolo de la resisten-
cia de los hombres y mujeres
que afrontan dificultades para
sacar adelante las 67.000 em-
presas de la provincia”.

Rojas ha agradecido igual-
mente la colaboración de la
Armada, “que se abre a la so-
ciedad”, cediendo un recinto
que “el 99% de los gaditanos
no han pisado nunca por moti-
vos de seguridad”. Igualmen-
te, ha agradecido la colabora-
ción del alcalde, Bruno Gar-
cía, por la implicación del
Ayuntamiento. 

En cuanto a la cita, que
cuenta con el patrocinio de
Caixabank y Fundación Caja-
sol, entre otros, ha indicado

que, si bien tiene un carácter
festivo, servirá para reconocer
la importancia de las empre-
sas “en la generación de em-
pleo, riqueza y valor y el des-
arrollo de nuestro territorio”.
Para Rojas, el evento cobra es-
pecial relevancia “en un tiem-
po en el que nos sobran incer-
tidumbres y ruido” para la em-
presa, por lo que es preciso va-
lorar “el mérito nunca recono-
cido de los hombres y las mu-
jeres que levantan la persia-
na” y crean puestos de trabajo.

En tiempos en los que
“sobran
incertidumbres y falta
reconocer a quienes
crean empleo”

ZONA FRANCA Paso decisivo del Consorcio para la activación de las instalaciones de la antigua Altadis

Sin respuesta
sobre el suelo del
hospital en 15 meses
A LA ESPERA___Fran
González admite “sorpresa
por las informaciones
contradictorias”

SOLUCIÓN___El delegado
confía en que la Junta
“haga su trabajo” para
cerrar el acuerdo

Daniel Barea
CÁDIZ | Zona Franca no ha reci-
bido comunicación alguna
por parte de la Junta de Anda-
lucía para cerrar un acuerdo
sobre el suelo que debe ocu-
par el nuevo hospital de Cádiz
desde febrero de 2023.

Así lo ha mantenido el dele-
gado del Consorcio, Fran
González, a preguntas de VI-
VA CÁDIZ en rueda de prensa.
En aquella fecha, Zona Fran-
ca reiteró sendos requeri-
mientos, remitidos en 2021 y
2022, a la Administración au-
tonómica para hacer efectiva
la cesión de unos suelos que,
en ningún caso “podemos re-
galar”, ha remarcado, por el
coste que supuso.

“Planteamos una compen-

sación económico y la permu-
ta de diversos espacios” de in-
terés para el Consorcio, pero
no tenemos contestación”, ha
insistido.

Tras la reciente polémica
sobre el Plan Funcional, Gon-
zález ha indicado que “no so-
mos conocedores si hay o no”
documento finalizado, pero
ha subrayado que éste “debe
marcar las dimensiones” del
nuevo equipamiento, “capa-
cidades y necesidades”, y na-
da de esto ha trascendido.

Por ello, ha reconocido que
“sorpresa por las informacio-
nes contradictorias” y que lo
único que cabe es “estar a la
expectativa para que la Junta
de Andalucía haga su traba-
jo”.

En cuanto al papel media-
do asumido por el alcalde,
Bruno García, en este asunto,
González ha rehusado a valo-
rar la intermediación del
Ayuntamiento. “No tendré yo
la osadía de hablar en nom-
bres de terceros”, se ha excu-
sado.

Cartel que anuncia el nuevo hospital de Cádiz.

Elecam se instalará en los
suelos de la antigua Altadis
D.BAREA | Zona Franca ha dado
un paso decisivo en la remode-
lación y activación de las ins-
talaciones de la antigua Alta-
dis con la firma de un acuerdo
para Elecam, presente actual-
mente en el recinto exterior,
cuente con un edificio sosteni-
ble en el recinto interior. La
empresa, fundada en 1986 y
netamente gaditana, ocupará
el denominado Centro de Pa-
letizado Internacional, con-
cretamente 3.688 metros cua-
drados, destinado a una acti-
vidad comercial relacionada
con el sector naval, la indus-
tria de servicios, la gestión del
ciclo del agua o las energías re-
novables, entre otras.

El delegado del Consorcio,
Fran González, y el consejero

cenamiento. Contará, ade-
más, con un punto de venta al
profesional y un avanzado sis-
tema semi-automático de cor-
te y etiquetado de cables eléc-
tricos. Elecam, presente en di-
ferentes puntos de la geografía
española, desde Cádiz, Jerez y
Algeciras a Cáceres Málaga,
prevé la creación de 80 pues-
tos de trabajo.

González ha celebrado el
acuerdo alcanzado porque es-
ta empresa refuerza la apuesta
de Zona Franca por “un mode-
lo de industria 4.0” y ha reite-
rado “su obsesión por atraer
firmas tecnológicas que apor-
ten un valor añadido en la cali-
dad” de sus servicios y pro-
ductos “vinculados a la inno-
vación y tecnología”.

delegado de Elecam, Alberto
Pérez Castillo, han explicado
en rueda de prensa que este
proyecto singular cuenta con
una inversión de 250.000 eu-
ros por parte de Zona Franca y
de un millón de euros por par-
te la empresa en la envolvente
del edificio y la instalación de
placas fotovoltaicas, sistema
de almacenamiento y estacio-
nes de recarga para vehículos
eléctricos, así como la crea-
ción de un espacio para alma-

La empresa, presente
en diferentes puntos
de la geografía
española, prevé crear
80 puestos de trabajo

Zona Franca plantea
una compensación
económic  y la
permuta de diversos
espacios 
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EDUCACIÓN El Ayuntamiento prevé hasta un 73% de ocupación POLÍTICA

La guardería Josefina Fornell, en imagen de archivo. VIVA

Cádiz  |

DANIEL BAREA | El Ayuntamiento
de Cádiz ha dado inicio a la li-
citación de la concesión del
servicio de guardería en la
Escuela Infantil Municipal
Josefina Fornell con la apro-
bación de forma provisional
del estudio de viabilidad.

Cabe recordar que la con-
cesión fue adjudicada a la
empresa Senda en septiem-
bre de 2020 por medio de un
procedimiento negociado sin
publicidad, después de que
la licitación quedara desierta
e incluso se cuestionara la
continuidad del servicio. Fi-
nalmente, el curso comenzó
con unas semanas de retraso.

La Delegación Municipal
de Enseñanza se muestra
convencida en el nuevo estu-
dio de viabilidad de “una
competitiva licitación para la

adjudicación de la conce-
sión” en esta ocasión.

Por un lado, el documento
indica que el centro “se en-
cuentra en un enclave idóneo
que asegura la demanda” y,
por tanto, que “sea viable
tanto a corto como a largo
plazo”, sin que haya una lo-
calización alternativa ade-
cuada.

La guardería cuenta con
hasta 65 puestos escolares
(aunque puede ofertar hasta
87) y seis unidades, una de 0
a 1 año y otras dos para los ni-
ños de 1 a 2 años y de 2 a 3.

Los datos de los últimos
cursos indican un alto nivel
de menores matriculados an-
tes de la irrupción del Covid,
con hasta 83 en el curso 2018-
2019, y, tras caer a 29 durante
el año más duro de la pande-

mia, se registra “una tenden-
cia ascendente”.

La previsión del Ayunta-
miento de Cádiz es que la
ocupación se sitúe en el 73%.
Resulta clave, en este senti-
do, que la guardería se bene-
ficie del Programa de Ayuda
de la Junta de Andalucía, que
concede ayudas a las familias
para la escolarización de los
menores de 3 años.

En el capítulo de ingresos,
se prevén 233.149,60 euros
por ejercicio, sumando
932.598,40 euros en 4 años,
periodo de la concesión, fun-
damentalmente por el servi-
cio de atención socioeducati-
va (240,53 euros por cada
alumno durante 11 meses) y
servicio de comedor (92 euros
por cada alumno y durante 11
meses).

A licitación la gestión de la
guardería Josefina Fornell

Adelante
denuncia el
aumento del
pago a
proveedores

CÁDIZ | Adelante Izquierda Ga-
ditana vuelve a llamar la
atención sobre el nuevo au-
mento del periodo de pago a
proveedores, que en el pasa-
do mes de marzo volvió a su-
bir en 2,19 días con respecto a
febrero y ha pasado de 33,26 a
35,28 días, según los datos
publicados por el Ministerio
de Hacienda. Para su porta-
voz, David de la Cruz, “el PP
de Bruno sigue perjudicando
a las pequeñas y medianas
empresas, a los vecinos y ve-
cinas que cada mañana le-
vantan las barajas de sus ne-
gocios mientras que el alcal-
de los descuida y los endeuda
pagándoles a más de un mes
y beneficia a los bancos ingre-
sándoles directamente más
de 15 millones de remanente
que deberían ir precisamente
para resolver las cuestiones
de la ciudad”.

Asimismo el portavoz seña-
la que “es curioso como des-
pués de un año el PP sigue
evadiendo sus responsabili-
dades y mintiendo para justi-
ficar que el aumento es debi-
do al impago de cuatro factu-
ras del anterior mandato de
entre enero y mayo de 2023.
De ser así, el aumento se ha-
bría arrastrado desde enton-
ces y no en los últimos meses,
con lo que no se sostienen las
excusas que solo intentan ta-
par su falta de gestión”. La re-
alidad, apunta De la Cruz, “es
que han acumulado hasta
cinco meses en los que se han
superado los 30 días estable-
cidos por ley para pagar”.

TRIBUNALES Vacunación contra el Covid 19

DANIEL BAREA | El Tribunal Cons-
titucional ha avalado la vacu-
nación de un niño contra el
Covid-19 ante las desavenen-
cias de sus padres en El Puerto
de Santa María.

La sentencia de la Sala Se-
gunda del pasado 8 de mayo
desestima el recurso de ampa-
ro del padre, que alegaba ries-
gos y consecuencias nocivas
de la inoculación, frente a sen-
dos autos dictados por el Juz-
gado de Primera Instancia
núm. 5 de El Puerto el 22 de
abril de 2022, y la Sección
Quinta de la Audiencia Provin-
cial de Cádiz dictó auto el 24 de
febrero de 2023.

Los magistrados han recha-
zado que se haya vulnerado el
derecho a la integridad perso-
nal dado que se cumple la ley,
que establece que se puede
acudir al consentimiento por
representación, otorgado por
los progenitores de común
acuerdo o por la autoridad ju-
dicial cuando hay desacuerdo,
como en este supuesto, y tam-
poco aprecian ausencia del
consentimiento informado
porque, si bien el menor, de
once años entonces, no conta-
ba capacidad emocional e in-
telectual necesarias para com-
prender el alcance de la inter-
vención, sus padres sí disponí-
an de la información necesaria
para dar el consentimiento.

Igualmente, la sentencia
respalda la motivación de las
resoluciones judiciales pre-
vias sobre la protección del in-
terés superior del menor en re-
lación con su salud de acuerdo
a las recomendaciones de las
autoridades sanitarias, en es-
pecial del Ministerio de Sani-
dad y de la Agencia Europea
de Medicamentos, así como de
la Asociación Española de Pe-
diatría.

El pleito se inició en a finales
de 2021, cuando el padre del
menor solicitó intervención ju-
dicial por desacuerdo con la
madre en el ejercicio de la pa-
tria potestad para la inocula-
ción de la vacuna contra el Co-
vid-19 a su hijo. Este alegó para
oponerse a que se la adminis-
trara el medicamente la ausen-
cia de evidencia médico-cien-
tífica que justificara la inocu-
lación de los medicamentos de
terapia génica para el COVID-
19 en menores, y añadió que la
vacunación no había sido
prescrita por ningún pediatra.

Por su parte, el Ministerio
Fiscal interesó la autorización
para la administración de la
vacuna, al entender que era la
decisión más adecuada para la
salud del menor en atención a
las recomendaciones de las
autoridades sanitarias. Y la re-
presentación procesal de la
madre sostuvo que el padre se
opone sistemáticamente a
cualquier cuestión relaciona-
da con su bienestar.  Igual-
mente, defendió que los bene-
ficios de la administración de
la vacuna superarían con cre-
ces los riesgos constatados
hasta este momento.

Avalan vacunar a un
menor en contra del
criterio del padre 
El TC da la razón a la
madre, partidaria del
medicamento según
las recomendaciones
sanitarias

Juan Espadas, en la sede local del PSOE de Cádiz.

EUROPEAS Juan Espadas apela a la movilización para que el partido sea “dique de contención contra el avance de la ultraderecha” 

El PSOE engrasa la maquinaria para el 9J
DANIEL BAREA | El PSOE de Cádiz
engrasa la maquinaria electo-
ral de cara a las europeas. En
víspera del pistoletazo de sa-
lida el próximo domingo, con
un acto público en la capital
protagonizado por la candi-
data, la actual vicepresidenta
Teresa Ribera, y el ex presi-
dente José Luis Rodríguez Za-
patero, el secretario general
de la formación en Andalu-
cía, Juan Espadas, mantuvo
ayer un encuentro con la di-
rección provincial, miembros

de la interparlamentarias, al-
caldes y portavoces de los
grupos municipales en la se-
de local del partido en Gaspar
del Pino.

Antes de tomar la palabra,
Juan Carlos Ruiz Boix ha con-
fiado en que el PSOE “cierre el
ciclo electoral positivo de este
primer semestre” el 9 de junio
tras la importante victoria co-
sechada en Cataluña.

Espadas, por su parte, ha
apelado a convertir sus siglas
nuevamente en “dique de

contención contra el avance
de la derecha y la ultradere-
cha, negacionistas de Euro-
pa, como el 23J”.

Y ha recordado que “nos ju-
gamos el papel de España en
Europea”. Actualmente, ha
sostenido, el país una poten-
cia que “crece por encima de
la media” que el resto de paí-
ses de la unión y ha señalado
que, “gracias a las políticas
progresistas de Pedro Sán-
chez, hemos superado la di-
námica de la precariedad y la

inestabilidad laboral”.
En este sentido, ha remar-

cado, “frente al ruido, la críti-
ca improductiva y hasta las
informaciones falsas”, que
España cuenta ya con 21 mi-
llones de afiliados a la Seguri-
dad Social, diez millones de
ellos, mujeres, y “estamos en
un momento álgido de inver-
sión extranjera y carga de tra-
bajo”.

Comenta esta noticia en
vivacadiz.es
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SAN FERNANDO La alcaldesa, Patricia Cavada, admite los contactos en marcha

Ángel Gallego
SAN FERNANDO | Ayer se celebró
una nueva reunión de la Me-
sa de Turismo para plantear
ideas y recabar opiniones de
los implicados. La alcalde-
sa, Patricia Cavada defendió
ante los diversos agentes so-
cioeconómicos de la ciudad
que forman parte de este or-
ganismo, la gestión de su
gobierno en el sector hotele-
ro, destacando el cambio de
estrategia que ha tenido lu-
gar en los últimos años.

"San Fernando ha entrado
con fuerza en la oferta turís-
tica de la provincia de Cá-
diz", afirmó Cavada, recor-
dando la poca operatividad
que este sector tuvo en la
ciudad durante años. 

"La Isla apostó por un
desarrollo residencial, de-
jando de lado a la industria
y el turismo. Hemos cambia-
do el modelo productivo y la
forma de hacer ciudad para
dinamizar la economía por-
que se había dejado ese as-
pecto aparcado", explicó la
alcaldesa en declaraciones
a los medios de comunica-
ción a la finalización de la
reunión.

La alcaldesa reconoció
que una de las asignaturas
pendientes es el incremento
de plazas hoteleras. Sin em-
bargo, aseguró que el inte-
rés de los inversores ha au-

La alcaldesa de San Fernando, Patricia Cavada, presidiendo la Mesa de Turismo. ÁNGEL GALLEGO

José y Lolo Picardo estuvieron 40 años al frente de la Venta. VIVA

Varias cadenas hoteleras
admiten su interés por La Isla
MESA DE TURISMO___Una de las asignaturas pendientes es el incremento de
plazas hoteleras, de ahí la apuesta por un nuevo modelo productivo

■ ■ Cavada destacó que San
Fernando ahora es una ciudad
más bonita con un modelo
urbanístico que es marca
distintiva. "Es reconocida,
respetada y nos da ese plus
para tener  mayor prestigio"

El nuevo modelo
urbanístico

mentado significativamente
y que "tiene reuniones fre-
cuentes" con cadenas hote-
leras que preguntan por San
Fernando. 

"La Isla necesita incre-
mentar el número de camas
hoteleras. Antes era imposi-
ble sentarse a hablar, pero
hoy en día vienen empresas
con distintos intereses, y
quieren venir", señaló Cava-
da, quien desveló que algu-
nas empresas están intere-
sadas en el turismo masivo

mientras que otras prefieren
un enfoque más dimensio-
nado.

Este encuentro en la Mesa
de Turismo subraya el com-
promiso del Ayuntamiento
de San Fernando por seguir
desarrollando y potencian-
do el sector turístico, con
miras a un futuro próspero y
sostenible para la ciudad.

Comenta esta noticia en
informacionsanfernando.es 

SAN FERNANDO El próximo 6 de junio

JOSÉ F. CABEZA | La Venta de Var-
gas ha organizado el próximo
6 de junio, a las 19.00 horas,
un homenaje a título póstu-
mo a Joselito y Lolo Picardo,
propietarios del mítico esta-
blecimiento hostelero isleño.
El primero de ellos falleció en
el año 2015 y el segundo en
2018.

La entrada será libre hasta
completar aforo y al finalizar
el acto se brindará por ellos
con una copa de vino anda-
luz. La idea es que los asisten-
tes aporten alguna vivencia
que hayan tenido con ellos.

Lolo Picardo, actual res-
ponsable de la Venta de Var-
gas, ha hablado sobre dicho
homenaje en los micrófonos
de Radio La Isla. “La idea vie-

ne porque desde que fallecie-
ron nuestro padre y nuestro
tío, José y Lolo Picardo Loba-
to, no habíamos hecho nada
conmemorativo a la figura de
estos dos personajes de La Is-
la que han cubierto casi 40
años de la historia de la Venta
de Vargas. Primero se nos
ocurrió dedicarle el Ciclo de
Primavera entero a ellos, y
luego vamos a hacer una me-
sa redonda el 6 de junio en la
que muchas personas que
fueron amigos suyos, familia-
res , clientes y demás vamos a
resaltar la figura de ambos”.

Y añade que “habrá algo
preparado por parte de nos-
otros y luego el que quiera
participar puede coger el mi-
crófono y contar cosas de
ellos. Habrá un fin de fiesta
con música flamenca y habrá
una copa de vino para brin-
dar por ellos para que vean
que seguimos acordándonos
de estas dos grandes perso-
nas que tanto han vivido, tra-
bajado y luchado por La Isla y
la Venta de Vargas”.

Homenaje a José y
Lolo Picardo, artífices
de Venta de Vargas
Tributo a los
desaparecidos
propietarios del mítico
establecimiento isleño
en el patio de la venta

Apunte

Acampada en el Campus de Puerto Real por una Palestina libre. VIVA

PUERTO REAL En torno a una quincena de estudiantes reclaman a la UCA el cese de toda relación con Israel

Acampada en defensa de una Palestina libre
DANIEL BAREA | En torno a una
quincena de estudiantes han
pasado la noche en cuatro
tiendas de campaña en la ex-
planada frente al Centro An-
daluz Superior de Estudios
Marinos, en el Campus de
Puerto Real, para reivindicar
el cese de toda relación de la
Universidad de Cádiz (UCA)
con Israel y por una Palesti-
na Libre.

Fuentes de la UCA han ex-
plicado que se ha puesto al
servicio de los manifestantes

asistencia de servicios bási-
cos como el acceso a los ase-
os y a los vestuarios y duchas
del complejo deportivo del
Campus.

Cabe recordar que la UCA y
el resto de universidades pú-
blicas andaluzas se han su-
mado esta semana a las me-
didas adoptadas por la Con-
ferencia de Rectores y Recto-
ras de las Universidades Es-
pañolas en relación a los ata-
ques de Palestina. En el co-
municado remitido a los me-

dios, han exigido “el cese in-
mediato y definitivo de las
operaciones militares del
ejército israelí, así como de
cualquier acción de carácter
terrorista, y la liberación de
las personas secuestradas
por Hamas”, y “que el Estado
de Israel respete el derecho
internacional y permita la
entrada en Gaza de toda la
ayuda humanitaria que pue-
da proveerse para cubrir la
emergencia de su población
civil”.

Finalmente,  se han com-
prometido a “revisar y, en su
caso, suspender los acuerdos
de colaboración con univer-
sidades y centros de investi-
gación israelíes que no ha-
yan expresado un firme com-
promiso con la paz y el cum-
plimiento del derecho inter-
nacional humanitario”. 

No obstante, las mismas
fuentes de la UCA remarcan
que no hay convenios de co-
laboración o movilidad con
ninguna universidad israelí.
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El PSOE abre
expediente a
Lambán por
no votar la
amnistía
MADRID. EFE | La dirección del
grupo parlamentario socia-
lista del Senado ha abierto
un expediente al secretario
general del PSOE de Aragón
y senador, Javier Lambán,
por ausentarse el martes del
pleno que votó sobre la ley
de amnistía, lo que le lleva a
afrontar una posible multa
de hasta 600 euros.

Fuentes socialistas han
confirmado a EFE la apertu-
ra de este expediente con el
objetivo de analizar a fondo
los motivos de la ausencia de
Lambán, que en una carta
remitida al portavoz del
PSOE en el Senado, Juan Es-
padas, explicó que decidió
no acudir al pleno de este
martes que votó el veto del
PP a la proposición de ley de
amnistía para no ser “desle-
al” consigo mismo.

Las mismas fuentes han
señalado que en función del
resultado de este análisis se
determinará si se le aplica o
no una sanción económica a
Lambán como establece el
reglamento interno del gru-
po parlamentario socialista.

Este reglamento señala
que las ausencias de parla-
mentarios a las reuniones o
votaciones de las ponencias
o comisiones de las que for-
men parte o del pleno de la
Cámara deberán estar siem-
pre justificadas y autoriza-
das de forma previa y expre-
sa.

SENADO

Actualidad ALMERÍA

Muere un anciano de
una residencia al caer
por el hueco del ascensor

Un hombre de edad avanzada falleció este martes por la
tarde al precipitarse con su silla de ruedas por el hueco
del ascensor de la residencia de Serón (Almería) de la
que era usuario. El regidor de Serón ha insistido en que
se ha abierto una investigación municipal, además de la
que lleva a cabo la Policía Judicial de la Guardia Civil.

INDUSTRIA AEROESPACIAL Durante la inauguración oficial de la séptima edición de la cita internacional de ADM Sevilla

La consejera de Economía, Carolina España, en la inauguración del encuentro ADM Sevilla. ROCÍO RUZ / EP

SEVILLA. EFE | El presidente de
Airbus España, Alberto Gutié-
rrez, ha valorado el buen mo-
mento que atraviesa la indus-
tria aeroespacial tras la pan-
demia y ha resaltado el poten-
cial que tiene Andalucía en el
sector del espacio y las oportu-
nidades de liderar el proyecto
de combustibles sostenibles
para la aviación.

Ayer, en la inauguración
oficial de la séptima edición
de la cita internacional de la
industria aeroespacial ADM
Sevilla (Aerospace &Defense
Meetings), el presidente de
Airbus España afirmó que el
sector espacio “aterriza y lo
hace con fuerza en Andalucía,
que mira al futuro en clave es-
pacial apuntando alto”.

También resaltó la “enorme
oportunidad que tiene Anda-
lucía para liderar” el proyecto
de los combustibles sosteni-
bles para la aviación, que ha
asegurado son una “solución
real e inmediatamente dispo-
nible para el transporte aéreo”
y que supondrá una notable
reducción de las emisiones
contaminantes a la atmósfera.

El sector del espacio tiene
actualmente la misma rele-
vancia que las ramas de defen-
sa o la aviación civil, aseguró
el directivo de Airbus, que re-
cordó que el consorcio aero-
náutico europeo tiene en Sevi-

lla dos plantas y otra en el
Puerto de Santa María, que
“ha salido reforzada con su in-
tegración”, y emplea en Anda-
lucía a unos 4.000 trabajado-
res de los 14.000 con los que
cuenta en toda España.

Aplaudió el crecimiento del
ecosistema andaluz aeroespa-
cial, con la incorporación de
nuevas empresas internacio-
nales, en alusión a Pilatus que
se implantará en la provincia
de Sevilla, y, además, valoró
que la sede de la Agencia Es-

pacial Española esté en Sevi-
lla, una ciudad que ocupa este
año la presidencia de la aso-
ciación Ariane, que reúne a
ciudades europeas, empresas
y agencias espaciales implica-
das en el desarrollo del sector
en Europa. Asimismo, agrade-
ció el esfuerzo de la industria
auxiliar aeronáutica para los
avances en digitalización y
sostenibilidad de Airbus que
como empresa tractora cuenta
con más de 1.000 proveedores,
con 640 pymes con un volu-

men de contratación anual de
unos 2.000 millones y con
unos 35.000 empleados en las
empresas que conforman esta
cadena de suministro.

El presidente de Airbus Es-
paña reafirmó el compromiso
futuro con la celebración de
esta cita AMD que calificó de
referente en los congresos del
sector y se consolida como un
encuentro a nivel de mundial
con la participación en esta
edición de mas de 260 empre-
sas de 28 países, entre ellas los

principales contratistas mun-
diales, y más de 8.000 reunio-
nes de negocio entre los fabri-
cantes y los contratistas.

Despegue en Andalucía
En la inauguración también
intervino la consejera de Eco-
nomía y Hacienda de la Junta
de Andalucía, Carolina Espa-
ña, que ha puesto al ADM, que
organiza la Junta a través de
Andalucía Trade con empre-
sas privadas como colabora-
dores como Airbus y Aciturri,
entre otras muchas, como
muestra de la colaboración
público-privada.

Incidió en la excelencia del
ecosistema aeronáutico anda-
luz y en el compromiso del go-
bierno andaluz por impulsar
esta industria, que se refleja
en incentivos de más de 60 mi-
llones para apoyar la interna-
cionalización de las empresas
y en otra partida de 280 millo-
nes, que se está ultimando,
para el desarrollo industrial.

Resaltó el papel protagonis-
ta de la industria aeroespacial
en la economía andaluza, que
“la hace despegar” y represen-
ta un nueve por ciento en el
PIB andaluz, con unas cifras
de exportaciones de más de
650 millones en enero y febre-
ro de este año y con muy bue-
nas expectativas para lo que
resta de año.

Airbus destaca el potencial andaluz en el
sector espacial y en combustibles sostenibles
VALORACIÓN__ La consejera de Economía evidencia con datos al alza la excelencia del ecosistema
aeronáutico andaluz e incide en el compromiso del gobierno andaluz por impulsar esta industria

NARCOTRÁFICO Pese al nuevo informe

La jueza de Barbate rechaza
poner en libertad a ‘el Cabra’
CÁDIZ. EFE | La jueza de Barbate
que instruye la investigación
sobre el asesinato de dos
guardias civiles embestidos
por una narcolancha en el
puerto de la localidad ha re-
chazado poner en libertad a
Kiko el Cabra, después de co-
nocer el nuevo informe de la
Guardia Civil que concluye
que él no era el piloto de esa
embarcación. 

Según fuentes del Tribunal

Superior de Justicia de Anda-
lucía (TSJA), la jueza aún no
ha resuelto las peticiones de
libertad que los abogados de
Francisco Javier M.P., Kiko el
Cabra, y los cinco hombres
que le acompañaban cuando
sucedieron los hechos, el pa-
sado 9 de febrero, solicitaron
la semana pasada, tras cono-
cer el nuevo informe de la
Unidad Central Operativa
(UCO).

ATENTADO Consternación y estupor de numerosos países e instituciones internacionales

El primer ministro eslovaco, en 
estado “crítico” tras ser tiroteado
PRAGA/BRUSELAS/MADRID. EFE | Es-
lovaquia está conmocionada
por el intento de asesinato
del primer ministro, el popu-
lista Robert Fico, quien se en-
cuentra en estado “crítico”
tras recibir varios disparos
cuando se acercó a saludar a
un grupo de ciudadanos en la
localidad de Handlova, en el
centro del país. El atentado
se produjo a las 13.00 GMT,

tras un consejo de ministros
en la localidad de unos
17.000 habitantes, cuando Fi-
co fue a saludar a decenas de
vecinos que se hallaban jun-
to a la Casa de la Cultural -
donde se celebró la reunión
gubernamental-, y que esta-
ban detrás de una valla. 

En ese momento, cuando
tenía al político muy cerca,
un hombre de 71 años, sacó

una pistola y disparó cuatro o
cinco veces contra Fico. El
agresor, que fue detenido
tras los disparos, cuenta con
licencia de armas y había gri-
tado antes a Fico: “Robo (Ro-
bert), acércate”. Una de las
balas alcanzó al político en la
cavidad abdominal, si bien
algunos testigos aseguraron
que recibió un impacto en el
esternón.

El primer ministro fue eva-
cuado por sus guardaespal-
das del lugar y trasladado en
helicóptero al hospital de
Banská Bystrica, la capital re-
gional. Un comunicado del
Gobierno señala que su esta-
do es crítico y que “las próxi-
mas horas serán decisivas”.

Poco más se sabe sobre su
estado de salud, aunque al
parecer el político estuvo
consciente durante su trasla-
do al hospital y allí fue some-
tido a una tomografía com-
putarizada. La policía ha
identificado al agresor como
Juraj C., procedente de Levi-
ce, y con licencia de armas.
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El acto previsto
en la Plaza
Fragela será más
largo de lo
habitual. No solo
se cantará el
Credo, sino
también otras
letras.

Daniel Barea
CÁDIZ | La comparsa de Juan Carlos
Aragón comenzó a rendirle home-
naje tras su fallecimiento de “una
manera clandestina”, en tiempos
de pandemia, a las puertas del
Gran Teatro Falla cada 17 de mayo,
fecha en la que el popular autor de
Carnaval murió.

En el quinto aniversario de su
pérdida, el acto previsto en la Plaza
Fragela será más largo de lo habi-
tual. Javier Bohórquez, director de
sus agrupaciones y amigo perso-
nal, ha anunciado en rueda de
prensa que, el viernes, a las 19.00
horas, no solo se cantará el Credo
“a modo de plegaria”, sino tam-
bién otras letras.

No solo eso. La principal nove-
dad es que el Ayuntamiento de Cá-
diz se ha sumado a la actividad,
con la programación de una mesa
redonda que se celebrará antes, a
las 17.00 horas en el salón de actos
de la Casa del Carnaval.

La teniente de alcalde de Cultu-
ra, Maite González, acompañada
de la delegada municipal de Carna-
val, Beatriz Gandullo, ha explicado
que el coloquio estará moderado
por la periodista Miriam Peralta y
contará con la participación del
periodista de Canal Sur, Manolo
Casal, los autores Miguel Ángel
García Argüez ‘El Chapa’ y José
Luis García Cossío ‘El Selu’, así co-
mo el propio Javi Bohórquez.

“Todas ellas son personas cono-
cedoras de la vida y la obra de Juan
Carlos Aragón y podrán ilustrarnos
sobre sus vivencias”, ha remarca-
do González, animando a los afi-
cionados a asistir de forma total-
mente gratuita hasta completar
aforo.

Además, esta actividad se en-
marca en la estrategia Cádiz, ciu-
dad de libro, dada la existencia
de numerosas publicaciones en
torno al autor, que estarán dispo-
nibles para la venta este viernes,
y su faceta literaria.

Precisamente esto ha destaca-
do su viuda, Luisa Tejonero.
“Juan Carlos es leyenda también
en el tema literario, fue articulis-
ta y tiene novelas, ensayos y poe-
marios”, ha recordado.

Un lustro sin Aragón

Presentación de la mesa redonda en homenaje a Juan Carlos Aragón. VIVA

CULTURA El Ayuntamiento se suma por primera vez al homenaje a Juan Carlos Aragón

AGENDA___Programa una mesa redonda este viernes, 17 de mayo, en la Casa del
Carnaval, antes de que su comparsa interprete el Credo a las puertas del Falla

Tejonero ha aprovechado la
comparecencia ante los medios
para agradecer que el Ayunta-
miento respalde el mantenimiento
del legado de quien fuera su com-
pañero, a la comparsa, por el ho-
menaje durante los últimos cinco
años, y a los aficionados, también
a los que “no conocieron a Juan
Carlos vivo” pero valoran su obra.

Comenta esta noticia en
vivacadiz.es

HORIZONTALES.- 1: Aperitivo, refrigerio.- 2: Máquina
provista de disco abrasivo utilizada para cortar mate-
riales (Pl). Dios egipcio.- 3: Al revés, iré de nuevo al
lugar de donde partí.- Afluente del Miño.- 4: Al revés,
toro sagrado del antiguo Egipto. Chispa.- 5: Símbolo
químico del tántalo. Anca, cuadril (Pl).- 6: Lengua de
tierra que une dos continentes. Al revés nombre del
perro de Tintín.- 7: Daremos vueltas en círculo.- 8:
Fruta. Soy conocedor.- 9: Porción central del huevo.
Nombre de letra.- 10: Al revés, precede. Símbolo quí-
mico del calcio.- 11: Apócope de santo. Al revés, dosi-
fican.

VERTICALES.- 1: Devuelven.- 2: Marginados. Prohíbe.-
3: Al revés, solicité. Urdas.- 4: Deidad principal del
hinduismo. Símbolo químico del molibeno. Corriente
Alterna.- 5: Material de construcción. Pegamento.
Preposición.- 6: Al revés, cohete de la NASA.
Organización terrorista vasca.- 7: Fermento. Al revés,
adjetivo que expresa unidad.- 8: En la baraja. Cele.
Obsequiad.- 9: Al revés, contemples.- 10: Refulgimos.
Símbolo químico del cromo.- 11: Aposentos. Al revés,
nación constituyente del Reino Unido ubicada al
oeste de la isla de Gran Bretaña.

HORIZONTALES.- 1: Piscolabis.- 2: Radiales.
Ra.- 3: érevloV. Sil.- 4: sipA. Pavesa.- 5: Ta.
Caderas.- 6: Istmo. úliM.- 7: Rolaremos.- 8:
Uva. Se.- 9: Yema. De.- 10: edecetnA. Ca.- 11:
naS. naudarG.

VERTICALES.- 1: Restituyen.- 2: Parias. Veda.-
3: ídeP. Trames.- 4: Siva. Mo. AC.- 5: Cal. Cola.
En.- 6: olopA. ETA.- 7: Levadura. nU.- 8: As.
Vele. Dad.- 9: seriM.- 10: Irisamos. Cr.- 11:
Salas. selaG.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Atando cabos

E
l gran escapista Houdini, se pasó los
últimos años de su vida persiguiendo
médiums para desenmascararlos. Pienso
que en el fondo lo hacía, debido a la
frustración que sentía de no poder

comunicarse con su mujer muerta.
Es difícil superar la pérdida de un ser querido y

fácil caer en engañabobos que quieren devolverlo
a tu vida.

Está sucediendo con la Inteligencia Artificial,
hay gente que ya no se va de forma definitiva, deja
un epílogo de sí mism@s. Está tecnología hace
que sus descendientes sigan recibiendo noticias
suyas para que no se sientan tan solos. Claro que
ante situaciones no previstas la I.A. tiene que
inventar y la cosa se va desvirtuando, debido a
que los seres queridos quieren interactuar con
sucesos nuevos que no conoció la persona
fallecida.

Otro gran inconveniente son los spams que te
mandan desde la cuenta de tu abuela, a la que te
pones a la hora de cenar para que te acompañe.
Resulta que no te guía en la receta sino que te
manda pedir comida a un restaurante.

La inmortalidad se ha perseguido en todas las
épocas de la historia y siempre ha tenido un olor
rancio parecido al de la momia del gran Ramsés II.
Aunque ahora suene super moderno por tratarse
de nueva tecnología como la Inteligencia
Artificial.

Intentar superar una muerte simulando que no
ha ocurrido porque un ordenador contiene el
espíritu del fallecid@ no creo que ayude a un niño
más que su propia familia y un buen o buena
psicólog@.

Todo lo demás no va a llevar sino a la
frustración de Houdini o a la locura por el engaño
mental que conlleva y que no hace superar la
pérdida de forma sana.

También están los que más allá de preocuparse
por los que quedan, es que no quieren irse y
quieren prolongar su existencia de esa cara y falsa
forma.

Es triste darse cuenta de que después de tantos
años de historia seguimos planteando tan mal la
muerte. Algo que debería tratarse desde la
infancia para que pudiéramos aceptarla con
naturalidad y sin traumas.■

Siempre vivos

Remedios Jiménez


